

# Chantier Saint-Louis : l'école Widemann se transforme

Depuis plusieurs mois, l'école Widemann, à Saint-Louis, fait l'objet de travaux de modernisation et de rénovation thermique. À terme, ce sont des baisses de 62 % de la consommation en chauffage et de 41 % pour la consommation d'électricité qui sont annoncées.

L'Alsace - 13 janv. 2024 à 06 :25 - Temps de lecture : 3 min



Rénovation thermique pour l'école Widemann à Saint-Louis. Photo Nadine Muller

À Saint-Louis, l'un des plus gros chantiers dans le domaine de l'éducation est [la rénovation thermique et la modernisation de l'école Widemann](#). Scindée en deux bâtiments construits en 1903 pour le premier et 1932 pour le second, l'école accueille quelque 400 élèves.

Les lieux sont déjà raccordés au chauffage urbain depuis 2016. Mais un ravalement et une isolation des façades extérieures, le remplacement de la toiture et des menuiseries extérieures, la mise en place d'éclairages leds et d'une centrale de traitement de l'air, ainsi que la pose d'une centrale photovoltaïque en autoconsommation, viendront encore alléger considérablement la facture énergétique de l'établissement scolaire. Soit « 62 % d'économies pour la consommation en chauffage et 41 % de moins pour la consommation en électricité », se réjouit Jean-François Stehlin, chargé d'opérations et maître d'ouvrage pour la Ville de Saint-Louis.

[A lire aussi](#)

[Le parcours culturel huninguois s'ouvre aux collégiens  
Leymen: après l'école, le périscolaire](#)



01 / 06

Rénovation thermique et modernisation de l'école Widemann à Saint-Louis. Des travaux qui devraient se terminer pour la Toussaint 2024. Photo Nadine Muller



02 / 06

Les écoliers pourront respirer à pleins poumons dans les salles de l'école élémentaire Widemann à Saint-Louis, grâce à l'installation d'une nouvelle centrale de traitement de l'air. Photo Nadine Muller



03 / 06

Les rénovations thermiques de l'école Widemann à Saint-Louis permettront une baisse de 62 % de la consommation en chauffage. Photo Nadine Muller



04 / 06

L'installation d'un ascenseur rend désormais accessible 80 % de l'école ludovicienne Widemann aux personnes à mobilité réduite. Photo Nadine Muller



05 / 06

Une nouvelle centrale de traitement de l'air est installée à l'école Widemann à Saint-Louis. Photo Nadine Muller



06 / 06

Les salles de classe de l'école Widemann ont été rénovées, avec entre autres de nouvelles boiseries, dans le cadre de la rénovation thermique et la modernisation de l'école. Photo Nadine Muller

La modernisation est accentuée par la mise en place d'un ascenseur permettant d'accéder à plus de 80 % du bâtiment et la création d'une rampe extérieure pour les personnes à mobilité réduite. Des travaux réalisés via un marché de conception réalisation engageant un prestataire unique qui s'engage contractuellement à l'amélioration de l'efficacité énergétique et à des garanties de résultats sur une période de trois ans. En l'occurrence, le groupement CKD.

Les travaux devraient s'achever, rampe comprise, d'ici la fin 2024, la Toussaint donnant le coup d'envoi des dernières retouches. Coût total de la rénovation et de la modernisation : un peu plus de 2,6 millions d'euros.



Le premier étage du bâtiment de L'Arche à Saint-Louis, qui présente des signes de vétusté, et sert principalement de lieu de stockage, sera entièrement rénové et réaménagé pour permettre d'accueillir davantage de jeunes et leurs familles au sein de la structure. Photo archives Sébastien Spitaleri

## L'Arche : réaménagement du premier étage

En juin dernier, le conseil municipal de Saint-Louis validait le projet d'aménagement du premier étage de l'Arche, rue du Docteur-Hurst à Saint-Louis. Une structure réhabilitée en 2006 et gérée par le CCAS. À L'Arche, sont accueillis des jeunes en difficulté, âgés de 8 à 25 ans.

Chaque année, ce sont entre 600 et 700 jeunes qui poussent les portes de L'Arche. Les travaux de mise aux normes et de rénovation permettront d'accueillir davantage de jeunes et d'accompagner aussi les familles. Ils devraient s'achever cet été. Coût estimé : 277 000 €.



### **Périscolaire en vue à Hésingue**

Le mois de février devrait être celui du début des travaux de construction du périscolaire maternelle à Hésingue. Il permettra d'accueillir 60 enfants, sur une surface de 340 m<sup>2</sup>, pour un coût total avoisinant les 1,7 million d'euros. La nouvelle structure sera construite sur un site contigu à l'école primaire Roland Igersheim. Si les travaux se passent sans surprise, le nouveau périscolaire ouvrira à la rentrée de septembre 2024.

### **Une aire de jeux à Magstatt-le-Haut**

À Magstatt-le-Haut, les aménagements ludiques sont pensés en fonction de l'âge des enfants de la commune et évolueront avec eux. Aussi, une aire de jeux, destinée aux 3 – 10 ans, va être réalisée, à l'entrée du village, là où les plus grands ont l'habitude de jouer au ballon. Pour l'heure, Florence Heitz, maire de Magstatt-le-Haut, qui a dû trouver de nouveaux fournisseurs, attend de nouveaux devis. « Les subventions sont là, le budget aussi », souligne l'édile qui table sur une facture entre 20 000 et 30 000 € pour cette nouvelle aire de jeux. « Je choisirai un prestataire qui propose une structure aux normes françaises, avec un sol souple et définitif. Je veux du clé en main, même si certaines finitions se feront durant la journée citoyenne, au printemps », explique la maire.

Ainsi, la partie terrain de football, qui sera préservée, a été clôturée avec un grillage de 2 m de haut, pour éviter que les ballons n'aillent sur la route. À côté, les enfants trouveront un espace multijeu qui, « je l'espère, sera accessible en juin », annonce Florence Heitz. Cette partie sera agrandie par la suite avec l'apport de jeux à ressorts et la création d'un espace détente avec tables et bancs pour les parents accompagnant leurs enfants. Une aire de jeux qui devrait également plaire aux utilisateurs du périscolaire qui viendront s'y défouler.